



PV Réunion de Comité Directeur N°3 – 2023/24 du 18-11-2023

Les membres :

Présents : CELLIER J., CHAPELLON M-P., CLAIRET A., CLUZEL F., DANTONY R., DESOEUVRE C., GAFFORINI L., GILBERT M., GIRARD V., LABARTHE R., MULAS DUFFOUX J., REA V., SCOMPARIN J., TAEYE C., USCLADE V., VACHER

Excusés : AL MUFTI R., BEAUJANNOT M., BOURGEON J-F., DEPETRIS P., DILDARIAN J-C., DUTHEL G., GENTILE A., LACQUIT C., NEGRELLO A., PERRIER C., RIGAUD S., SAN JOSE G., SIBUT C., THEOULE J. P., VIGUIER B., VINCENT P.

Absent : NAVARRO D., SERRES A.

Invités : BEAUREGARD J., CHASSARD P.Y., GENEY J.

Excusé : MORATA G.

Présidents de Comités : BRUN C. (CD01), JACQUIER D. (CD74), MOPIN M. (CD38),

Excusés : CAGNON M. (CD73), NIVELON G. (CD63), VINCENT J.L. (CD03).

Absents : NEGRELLO L. (CD15), BOUSELOUGIA R. (CD2607),

Le Comité Directeur a lieu en présentiel à Chaponnay (69) dans les locaux de la Ligue AURA de rugby et débute à 9h00

1. Ouverture Président.

Accueil de la ligue de rugby. Merci à eux. Merci à Joël Geney (Président du Conseil d'Honneur). Joël Scomparin remercie toutes les personnes présentes et excuse les absences.

Un point sur les licenciés

On a franchi les 79000 licences : 79500 exactement ;

On récolte le fruit du travail des comités et des clubs ;

On est à +5% à date par rapport à la saison précédente ;

Il y a plus de licences filles cette année.

Infos fédérales

Retour suite au Comité Directeur : pas grand-chose de nouveau ;

Pilier 3 : pas de grandes révolutions pas d'éléments nouveaux.

Un après-midi de rencontre avec les Jean-Pierre Siutat et Jean-Pierre Hunckler.

Joël présente l'ordre du jour.

2. Les compétitions : Joël Scomparin

Les poules de jeunes sont sorties sur la 2^{ème} phase.

Pas eu trop de retour des clubs.

Le retour des clubs par rapport à la politique de prévention. La ligue prévient les clubs avant de sanctionner financièrement. La philosophie de la Ligue est plutôt tournée vers la souplesse et elle la gardera car ce fonctionnement est satisfaisant.

Doris Jacquier : peut-on écrire à la commission des compétitions directement lors de changement de licence ?

Pierre-Yves Chassard : oui ok fluidité.

Un gros de travail en décembre pour la suite des championnats. Le seul point alarmant est au niveau des fautes techniques qui sont beaucoup trop nombreuses.

Coupe territoriale :
Les filles et les jeunes terminés.
Denier tour pour les garçons le 25 /11.
Nous aurons plus d'équipes engagées au niveau fédéral en janvier.

Doris : pour quoi 3 en filles et 7 en garçons ?
Joel : c'est la FFBB qui décide du nombre. Il est difficile de programmer le calendrier car les infos de la FFBB arrivent début de saison.

Janine :
Points positifs :
Pas beaucoup de dossiers disciplines sur les rencontres ligue ;
Pas d'appel sur les retours des championnats ;
Continuer à accompagner ;
Sur les U17 garçons imposer le jour du dimanche du coup le taux de couverture un peu en évolution. La majorité des clubs jouent le jeu.

Points à faire attention :
Manque de coordination avec les comités ;
Réunion commission des compétitions ligue et comités : travailler encore sur ce point ;
Bug sur les e-marque la semaine dernière : problème de recevoir.

Rappel : Les dérogations sont à 25 jours (sauf exceptionnellement sur la 1^{ère} journée).

Pratique évoquée hier au séminaire :
Dossier d'engagement : faut-il le faire ? il faudra se reposer la question ;
Formule à 20 journées satisfaisante – le système play-off apprécié ;
Le but : Permettre une stabilité pendant 2 ans ;
Faire voter au plus tard au Comité Directeur les nouvelles dispositions ;
Faire une réunion fin janvier.

Au niveau des dates : le challenge benjamin weekend de paques le 30 mars, lieu à définir.
Les finales des comités doivent être terminées maximum début mars.

3. PPF : Pierre Vacher

La rentrée des pôles très bien passée. Sur 2 jours à Vichy.
La dynamique a été créée immédiatement entre polistes et encadrant.

Les TIC : celui de Roanne pas de soucis particuliers.
Organisation : la ligue prend en charge toutes les facturations et refacture au prorata aux comités.

Sur celui de Saint Jean de Maurienne : pas de devis directement les factures.
La ligue est dans l'attente des devis et des couts avant de régler quoi que ce soit.
Insatisfaction au niveau des comités également.
Joël propose de se réunir avec les comités pour en discuter.

Doris Jacquier : voir aussi pour l'indemnisation des arbitres.
Joël : les frais d'arbitres sont pris en charge par la ligue.

Monique Mopin : j'aimerais qu'on reçoive les comptes rendus des ETR.
Joël : la demande va être faite dans ce sens.

Monique Mopin : très déçue de ne voir aucun élu de la Ligue sur le TIC de St Jean de Maurienne. Pas de présent non plus à Vichy.

Doris Jacquier : il n'est pas facile que le TIC se fasse sur un vendredi surtout pour les salariés.

Joël : pourquoi ne pas le faire à Voiron pour le secteur Alpes. A voir aussi pour uniformiser la date. Il faut juste que tout le monde soit d'accord.

4. Point financier : Jean Cellier

Evolution par rapport au dernier budget.
Points positifs :
Impact des licences.

Hausses des dossiers disciplinaires
Baisse du cout des finales régionales
Aide aux cd – apprentis

Points négatifs :
Cout hébergement stage / transport
Estimation rentrée

- 20 000 prévue et là + 100 000 à date

La santé financière de la ligue est très saine.

Rappel : séparation de l'expert-comptable, les 2 salariées comptables se sont engagées et feront le travail.

5. Ressources humaines : Janine Mulas

Retour sur le séminaire des salariés d'hier.
28 salariés présents il manquait les cd2i ou cdd qui ont d'autres emplois.
L'objectif était le co-développement. 4 axes.
Evènementiel – pratiques – IFRABB – RH.
Les axes seront présentés, lors de prochaines réunions, une fois la synthèse validée.

Corinne Taeye : pourquoi ne pas envisager un rassemblement avec les élus, les bénévoles et les salariés.
A voir si ce projet serait réalisable.

Michel Gilbert : réflexion sur un séminaire élus pour exposer les points positifs et négatifs.

Richard Dantony : mettre un équilibre entre Gouvernance et action.

La marque employeur : valeurs importantes : réputation – attractivité recrutement

Politique salariale : versement prime macron pour les salariés.
Effectif : départ de William Hervé du Pole de Lyon pour des raisons personnelles. Il sera remplacé partiellement par Karim Zaza (mise à dispo de son employeur).
Situation conflictuelle avec Éric Lemaire, qui sera reçu mercredi prochain.
L'antenne de Clermont : déménagement le 6/11. 2 salariés au centre-ville et 2 à la Hoops Factory à Aubière.

6. Projets : Joël Scomparin et Pierre-Yves Chassard

➤ Le 3x3 :

Collaboration avec la FFBB avec le projet 3x3 féminin. La naissance de La Plagne 3x3 avec 8 joueuses jusqu'au 30 mai 2024. Tournois sont organisés par la Ligue.

Christophe Brun : Pourquoi pas sous le nom d'équipe de France ?

Pierre-Yves Chassard : si sous le nom d'équipe de France, c'est géré par la FFBB. Là ce sera sous le nom de la Ligue et sous les couleurs AURA.

Nous avons signé un partenariat avec La Plagne sur 3 ans.

Christophe Brun : combien financièrement ? les joueuses seront-elles dispos sur d'autres fenêtres ?

Pierre-Yves Chassard : 90 000 € pour les 3 ans. 2^{ème} contrat en cours de signature = possibilité entre 15 000 € et 20 000 € par an.

Richard Dantony : un cadre a été posé. Elles seront un peu présentes sur quelques moments à Monistrol. L'emploi du temps est bien chargé. Le centrage principal reste sur l'entraînement et la préparation des tournois avec comme objectif les JO.

C'est très plaisant dans la dynamique que ça créé.

L'inconvénient est le nombre de places disponibles dans le gymnase à Monistrol. Les places seront à 5€.

Monistrol met à disposition toutes les structures et le personnel. On est à la recherche de financeurs privés mais les délais sont courts car l'information officielle de la naissance de cette équipe est récente.

Pierre-Yves Chassard : pour la suite de cette équipe, des discussions sont en cours avec la ligue féminine. Un circuit professionnel est en train de naître.

➤ Le projet immobilier :

On doit prévoir une Assemblée Générale Extraordinaire (autorisation pour la vente des locaux). Cette Assemblée Générale se fera en distanciel pour plus de facilité avec ensuite une validation.

Le projet immobilier sera sur Saint Priest. Joël Scomparin présente l'ensemble du projet avec la collaboration de la Hoops Factory. Il s'agit également d'un projet économique.

Le travail se fait avec un notaire et avec des experts pour la faisabilité.

Dépôt de permis prévu sur le 1^{er} trimestre 2024. Réunion avec JP Siutat et JP Hunckler ainsi que le CD69. La FFBB sera cautionnaire sur le projet. Estimation prévisionnelle du budget à 8 millions d'euros.

Lionel Sorlut du CD69 : très clair sur le positionnement du projet. La Ligue sera majoritaire. Garder la cohérence du rassemblement Comité/Ligue. On a enclenché les mêmes démarches au niveau financier.

Christophe Brun : le CD 01 aimerait également disposer de terrains et ce projet interpelle.

Richard Dantony : très bonne idée. Mais difficilement utilisable pour les comités éloignés s'il n'y a pas d'hébergement.

Vote pour le projet : adopté à l'unanimité.

Vote pour l'AGE en distanciel délai 45 jours : adopté à l'unanimité (16 votants).

7. Questions diverses :

Laurence Gafforini : 9 comités ont répondu pour la ruralité. Faire un point avec tous les comités. Faire un bilan. 1^{ère} réunion avant le COVID très intéressante. On va avancer. Ce sera présenté au prochain Comité Directeur.

Doris Jacquier : y a-t-il une collaboration entre la sportive et les répartiteurs. Il serait bien que le Président de Comité soit informé. Est-ce que la notion de doublage pour les arbitres est sur toutes les catégories.

Franck Cluzel : Les doublages sont sur la base du volontariat.

Au mois de septembre, Franck l'avait présenté. On a rectifié fin octobre, on a modifié l'organisation de la répartition. Le taux de couverture s'est amélioré sur tout le territoire. La collaboration entre répartiteurs se fait de manière simple et directe.

Janine Mulas : 13 et 14 janvier – nouvelle date pour la formation

Richard Dantony : merci à toutes les personnes qui ont pris le relais pour remplacer le poste d'Éric Lemaire.

Michel Gilbert : tu n'as pas parlé de la remise d'académicien

Pierre Vacher : le 9 décembre

Marie-Pierre Chapellon : on va appeler les clubs pour le label citoyen.

Joël Geney : comité directeur très convivial. Merci de m'accueillir. Faire une réunion avec les nouveaux membres du conseil honneur.

Virginie Usclade : formation des 24 secondes. Les clubs PN demandent. Ouvert à tous les clubs de la région. Retour d'arbitres comme quoi les opérateurs ne sont pas compétents.

Prochain Comité Directeur : le 27 janvier 2024.

Plus rien n'étant à l'ordre du jour, la réunion se termine à 12h30. Joël remercie tout le monde.

La Secrétaire Générale
Janine MULAS



Le Président
Joël SCOMPARIN

